
 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

語りがアツい！ 

とにかく熱い竹村です。 

受講生からの相談には本

人が納得するまで、いくら

でも付き合います。 

ポリテクセンター香川でビル管理技術科を担当しています竹村です。 

ビル管理技術科が 就職先として想定しているビル設備管理の仕事では 、ビ

ル 建物 の快適な空間を維持するために電気、空調、給排水、防災 などの 数

多くの設備 を 管理 しなければなりません。そのためには幅広い多くの 知

識･技術が必要になります。次から次へと変わる カリキュラム を こなすの

は 大変ですが、毎年 ７０ 名近くの方が入所し、その大半がビル管理・設

備管理の業界へ就職を考えています。 

ときに『ライバル』となる場面もありますが、多くの方は互いに 励まし合

い競い合って向上する『 仲間・同志 』として就職活動に臨んでおられます。

私は就職活動に必要な要素の一つに「情報収集力」があると考えています。

当然、１人より ２人、２人より１８人のほうが集まる情報量が多くなり、

より条件の良い就職先を見つけることができます。 

年齢、経験、性別が異なる仲間と同じ目標に向かって進む 6 ヶ月間は大変

貴重です。後悔することの無いよう、不明な点がございましたらいつでもご

連絡下さい。お待ちしております。 



令和３年１月修了／男性／６０歳／前職：学校事務 

 

■受講動機 

前職は学校事務でしたが、コロナウイルスによる ICT 教育の急速な導入(ZOOM によるオンライン授

業等)に全くついて行けず、定年退職後は転職して再就職することとしました。この年齢で未経験、無資

格での就職は厳しいと思い、ハローワークで相談し、同年代の人が多く受講していると聞きましたので、

7 月にビル管理技術科へ入所しました。 

 

■受講した感想 

ビルには様々な設備があるので、ビル管理技術科の授業内容も多岐にわたります。中には難解で特に

電気制御関係が難しかったのですが、授業は初心者でも理解できるスピードで進行し、適宜、ホワイト

ボードに図解で説明してくださるので、何とかついていけました。練習問題もその都度、ホワイトボー

ドに解答してくださるので、疑問を持ち越すことがなく、各単元の標準的な理解は出来たと思います。 

３８年ぶりに学校に通い、心身ともにリフレッシュ出来たように感じました。当初は、他の受講生と

うまくやっていけるか不安でしたが、社会人経験のある方が多く穏やかで優しい人ばかりでした。実習

の授業などでは、受講生同士で協力して作業を行うことがあります。今まで話したことのなかった相手

でも実習が終わった後は自然と仲良くなっていました。 

 

■資格取得について 

再就職のため、最低限、乙種４類危険物取扱者の資格を取ることを目標としました。そのため、テキ

ストを一通り読んでから、過去問が多く載っている問題集を勉強しました。試験２週間前からは、模擬

試験問題集を重点的に勉強し、無事合格することができました。就職活動でのアピールポイントになっ

たと思います。今後は、乙種第４類消防設備士の試験を受ける予定です。 

 

■就職活動について 

先輩方の活動を参考に、10 月から就職活動を始めました。訓練生ホールで毎日更新される求人情報を

すべて俯瞰し、今後の方針として、コロナウイルスの環境下も考慮して以下の通り考えました。 

（1）60 代の私は、夜勤を前提として求職活動を行うこと 

（2）優先順位は、商業施設設備管理員→商業施設警備員→ガソリンスタンド夜間監視員 

そのようなおり、先生からダム管理員求人の紹介があり、給与・待遇面で自身の希望と合致しました

ので、ハローワークの職員からは倍率が高いといわれましたが、ダメもとで応募することとしました。

すでにキャリアアドバイザーの先生の指導のおかげで自己分析、職務経歴の整理が済んでいましたので

応募書類はスムーズに作成できました。 

書類選考が通ったので、12 月前半は自宅のリビングを面接室に見立てて、入室から退室まで 5 回ほ

ど模擬練習をしました。そのせいか、面接では落ち着いてすべての質問に回答することができました。

採用通知書を受け取ったときは、驚くとともに本当にほっとしました。後でビル管理技術科の先輩がダ

ム管理事務所で活躍されていることを知りました。応募書類の履歴書に「ビル管理技術科修了予定」と

記載できたことが、採用に繋がった一因かもしれません。 

 

■最後に 

入所される皆さんは、ビル管理技術科のカリキュラムに沿って、日々勉強・活動すれば、自ずと転職・再

就職に必要な知識・能力が身につくと思います。どうぞ、資格取得や就職活動にチャレンジしてください。 



令和 3 年 1 月修了／男性／40 歳／前職：経理事務 

 

■受講動機 

前職は経理事務として働いていましたが、その時から事務職は定年が比較的早く、将来の事を考える

と不安を感じていましたので高齢になっても働いていける職種に転職を考えていました。 

世界的にコロナウイルスが流行り、会社の売上が落ち業務縮小となって退職となりました。 

そのまま事務職としての職を探しても、不安を抱えたままになると思い、職業訓練校で学んで基礎的

な力を付けてから他業種に転職する決意をしました。 

コロナの影響で受講説明会も中止となっていましたが、個人的に対応して頂き、受講にあたっての疑

問も解消出来ましたのでビル管理技術科に応募しました。 

 

■受講した感想 

私は、中古の家を買って給排水設備を DIY で修繕したり、車やバイクの整備を自分でしたりと機械や

メンテナンスに元より興味を持っていましたので、ビル管理の授業も取っ掛かりやすかったです。 

授業内容も座学と実習両方とも多岐に渡ってあり、座学ではその分野の基礎的な所から実習に円滑に

入る為の説明までしてもらえるので、独学では分かりづらい業界ルールの理解も深まりました。 

実習では環境測定や消防設備の点検や配線等、個人では扱えないが実際の設備管理の現場で扱うであ

ろう機器類を使って業務内容の疑似体験が出来たので自信が持てました。 

就職ガイダンス等で履歴書や職務経歴書の書き方も教えてもらえましたので非常に参考になりました。 

 

■資格取得について 

今までまともに就職活動を経験していなく、面接等での自己アピール等に自信がありませんでした。 

ただこの業種では資格が重要視されると判りましたので、訓練受講期間中での可能な限りの資格取得

を目指し、それをもって自己アピールとしようとしました。 

学校でも家に帰っても勉強漬けの日々が続き、受験スケジュール的にもギリギリでしたが、乙種第 4

類危険物取扱者、消防設備士乙種第 4 類、二級ボイラー技士、第三種冷凍機械責任者、第二種電気工事

士の計 5 種類の資格に合格することが出来ました。特に第二種電気工事士の技能試験対策の補講を万全

にしてもらえたので、自信を持って試験に臨めました。 

学校で 1 から資格取得についての説明があるわけでは無いので、資格取得を目指す人は自分から受験

日、申込方法等調べ、勉強スケジュールを決める必要があります。 

授業を受ければ自動的に資格が得られるというものでは無いのでそこは覚悟が必要だと思いました。 

 

■就職について 

資格勉強を進めるうちに、更に電気主任技術者や第一種電気工事士など上位の資格を取り、将来的に

そういった資格がある前提の職につきたいという希望が出てきました。就職先についても、業務内容に

不明な点があると相談に乗ってもらい、それならばと先方の会社に掛け合って説明会を学校で開いてい

ただけました。説明会で人事担当者の方に十分に不明な点も教えてもらった上で求人の募集に応募する

ことが出来ましたので、精神的にかなり落ち着いて面接に臨むことが出来ました。当初の目論見通り短

期間での資格取得を評価してもらい、就職の内定をいただくことが出来ました。 

日々の学校生活の中で、設備管理の求人の紹介や、業界の事情など、求人票に載っていない情報など

を教えて貰えました。就職後もここで得たことを活用し、頑張っていきます。ありがとうございました。 

 



令和３年１月修了／男性／４５歳／前職：郵便業 

 

■受講動機 

私は４５歳で２６年勤めた前職を退職しました。職場内の人間関係の難しさや、働き方の多様化によ

る将来への不安等から人生のやり直しと決意して、いざ転職活動と甘く考えていました。ですが現実は

非常に厳しく転職経験も資格もなくハローワークで職業探しをしていた所、ポリテクセンターの資料を

目にして見学会に応募したのですが、コロナウイルスの影響もあり個別で対応していただけました。説

明のなかで多くの訓練があることを知り、その中で自分の必要となる資格に挑戦していく事を目標に受

講を希望しました。 

 

■受講した感想 

私はビル管理に関する知識は今まで経験もないので、いざ受講が始まると科目の多さに驚きました。

電気、シーケンス、消防、危険物、ボイラー、冷凍、空調、衛生器具、給排水、ビルクリーニングと最

初は科目の多さに不安を感じていたのですが、これがビル管理技術科の強みだと思います。私にはこの

科目の多さがポイントになり、今までとまったく違った広い視野で就職活動を進めて行くことができる

ようになりました。 

また、就職活動や資格取得に積極的に取り組むことができたのは、同じ目標に向かって年齢差を越え

て、お互いに助け合い、声を掛け合う仲間がいること。時には相談したり、情報の交換をしたりするこ

とにより知識を深めることができたり、人間性を磨くのにとても良い環境だと思いました。 

 

■資格取得について 

ビル管理技術科を受講するようになり、始めはたくさんの資格に挑戦し就職に繋げようと思っていま

したが、半年と短い期間に多くの資格を取得するには難しいと感じて自分に本当に必要な資格を目標に

集中することにしました。 

熱い！とにかく熱い先生の指導のもと第二種電気工事士の資格を取得することができました。不器用

な私にも丁寧に、時に厳しく指導いただき本当に感謝しております。電気工事の授業は一生忘れること

がない熱い思い出です。 

また、以前授業で給排水の科目もあり興味がわいたので、浄化槽管理士という資格にも挑戦し取得す

ることができました。 

 

■就職活動について 

就職活動は受講開始して 2 ケ月目頃から始めました。授業で学んだ給排水に関連した会社の求人に応

募することにしました。資格取得を目指していることを伝えると、取得後に再度面接していただけるこ

とになりました。合否がわからないままで不安や焦りもあり先生に相談を聞いていただくこともありま

した。資格の合格発表が受講修了の１週間前となりましたが無事に内定をいただくことができました。

私が就職活動において感じたことは、焦りは禁物で、積極的に行動することと本当に自分がしたい仕事

をみつけることにより良い結果につながると思いました。 

 

 

〒761-8063 高松市花ノ宮町 2-4-3 

☎ 087-867-6716（訓練課） 

利用者の声はこちら⇒ 


